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Manifestazioni e cortei degli studenti 
in tutti i capoluoghi delta regione 

Si estende il movimento per 
F University in Calabria 

L'impegno del PCI ribadifo dal compagno Longo al recente convegno di Co-
senza - Una proposfa di legge comunista giace da oltre due anni in Parlamento 

Dalla nottra redazione 
COSENZA. 2 

Nei giorni scorsi 1'intera Cala
bria e stata teatro di compatti 
e massicci scioperi, organizzati 
dagli studenti d'ogni ordino e 
grado i (|iiali hanno anche dato 
vita a imponenti manifcstaziuni 
fhe hanno scosso profondamento 
I'opinione pubblica dellu regione. 
Ovim<|UL\ da Cosenza a Crotone, 
a Cntanzaro. a Itcggio Calabria, 
da S. Giovanni in Fiore u Cori-
gliano, a Locri. a Siderno, gli 
studenti hanno disertato le aule 
scola«4iche e si sono portati per 
le Miade e nelle piazze a niani-
festare. 

Aurora una volta la rnolla che 
ha spinto deeine di migliaia di 
studenti calabresi a umnirestare 
p stata (|uel!a deH'tJuiversita. 
La p.irola d'ordine che \eniva 
scnndita e ri|>ctula durante le 
ruanifesta/ioni e nei cortei era 
< Ateneo. Ateneo ». Jn sostanza. 
anche questa volta, come gia era 
accaduto diverse volte nei pas-
sato. gli studenti calabresi hanno 
voluto riportare all'attenzione del-
l*opinione pubblica o del governo 
quella che e la loro principale 
aspiiazione: avere in Calabria 
1 ' Universita. quclla Universita 
che possa permettere a tutti co-
loro che ne hanno le capacita e 
le |X)ssibilita di |K>ter continuare 
gli studi su|)oriori senza rinun-
ciarvi oppure senza clover « emi-
grare > nei supernlTollntissimi 
atcnei di Hari. Messina o Napoli. 

Che il problem:! dell'istituzione 
dell'Universita in Calabria oggi 
sia orinai inaturo per una solu
zione 6 nn fatto incontestable. 
Piii o nieno recentemente, due 
tra I maggiori protagonist! della 
vita politica italiana. il Capo 
dello Stato Saragat e il segre
tario nazionale del PCI compa
gno Luigi Longo, hanno formal-
mente assicurato. nei corso dei 
viaggi elTettuati in Calabria, il 
loro autorevole intervento alia 
soluzione del problema della isti-
tuzione dell'Universita. 

II nostro partito. anzi, facendo 
presenziare al suo segretnrio ge
nerate il convegno sull'Universita 
svoltosi a Cosenza. ha ribadito 
in modo qualificante che la bat-
taglia per ottenere l'Universita 
in Calabria non riguarda solo i 
comunisti calabresi ma tutto il 
partito. Del resto l'impegno dei 
comunisti su questo problema 
non e. di oggi. Si pud dire che 
il PCI sia stato il solo partito 
che abbia alTrontato sin dall'ini-
zio. in modo serio e coerente, la 
quest iono dell'Universita in Cala
bria. Gia nei 1961. anno in cui 
venne prescntato il primo dise-
gno di legge, la posizione del no 
stro partito si evidenzio netta-
mente dalle posizioni degli altri 
partiti. 

II progctto di legge Bosco pre-
vedeva. nllora. la istituzionc in 
Calabria di un ateneo con fa-
colta decentrate sparse nei tre 
capoluoghi della regione. insom
nia una s|>ecie di Universita a 
pezzelti. 

A parte gli irrisori flnanzia-
menti che venivano messi a di-
pposizione della futura Universita 
prevista nei disegno Bosco (600 
milinni). apparve subito evidente 
che una simile iniziativa. piu che 
dalle reali esigenze degli stu
denti c delle masse calabresi. era 
stata dettata dalle mire cliente-
Inri cd e!ettoralistiche dei prin-
cipali notabili democratici cri-
stinni di-lla regione. 

Ad un simile progetto i comu
nisti dissero subito di no. Imme-
diatamente gli altri partili. con 
In DC in prima fila. scatenarono 
tin'ignobile campagna additando 
i comunisti di fronte all'opinione 
pubblica calabrese come i ne-
mici dell'Universita. 

Ma. come si sa. i nodi flniscono 
sempre col venire al pettine. Un 
polpettone come il progetto di 
legge Bosco non poteva ccrto ri
scuotere i consensi delle nersone 

di buon senso: difutti, ciuando 
esso venne prescntato alia Ca
mera dei deputati dopo essere 
passato al Senato, fu bocciato e 
definitivamente accantonato. 

La discussione intorno al pro
blema dell ' Universita continud 
intanto sulla stampa. negli enti 
locali, nei sindacati, in convegni 
organizzati ai livelli piii diversi 
flno al convegno a carattere re-
gionale svoltosi il 6 e 7 tlicem-
bre del '63 a Cosenza, dove ven-
nero definitivamente ripudiate le 
tesi sostenute nei passato e il 
problema venne impostnto unita-
riamente nei modo piii serio e 
aderente agli interessi della Ca
labria. Oltre a sgombrare il 
campo da tutto le frange di elet-
toralismo e campanilismo che an-
cora permanevano. quel conve
gno stabiliva che in Calabria do-
\ e s s e soigere una Universita con 
sede unica e facoltn ad indirizzo 
prevalentemente tecnico - scienti-
Hco, modernn. nttrezzata. elll-
ciente. In sostanza. non una Uni-
versitt! sottosviluppata per una 
regione sottosviluppata, come 
prevista nei disegno di legge Bo
sco. ma una Universita moderna 
e capace di inlluenzare lo svi-
luppo e la riforma di tutte le 
Universita italiane. 

Sulla base di tali conclusioni. 
il grupiK) parlamentare comuni

sta alia Camera dei deputati nei 
'frl presento una pro|>osta di legge 
redatta da un gruppo di qualifl-
cati jKirlamentari come gli ono-
revoli Alicata. NaUa. Hossanda, 
Picciotto e altri sulla istituzioue 
delle Universita di Stato in Ca
labria e Abruzzo. La protista di 
legge presentata dai parlamen-
tari comunisti non solo assume 
le conclusioni generali e positive 
scaturite dal convegno unitario 
del "C-'J, ma introduce alcune nor-
me fortemente innovatrici per 
l'autonomia e l'autogoverno. per 
la composizione democrat ica del 
Consiglio di amministrazione. per 
il « full t ime». per il recluta-
mento e lo stato giuridico del 
corpci insegnante. 

In paitirolnie. poi. la proposta 
di legge comunista si pronuncia 
in modo concrete* sul capitolo 
che rappresenta il ponio della 
discordia tra le tre province ca
labresi, ossia sulla scelta della 
sede. Esso infatti prevede che 
una scelta cos! importante debba 
essere allidata, sulla base di un 
esame approfondito. ad un appo-
sito comitato organizzatore com-
posto da undici membri. sei dei 
quail eletti dalla Camera dei de-
P'ltati e dal Senato e cinque dai 
Consigli provincial delle tre pro
vince. 

Si tratta in sostanza di una 

proposta di legge organica nei 
minimi dettagli. avanzata. capace 
di raccogliere, come in eJTetti e 
gia avvenuto, consensi e adesioni 
in seno all'opinione pubblica e 
agli ambienti della cultura piii 
ciualiHcati. 

La |>roposta di legge comunista 
giace da piii di due anni in Par
lamento. Che cosa aspetta il go-
verno a farla discutere e appro-
vare. visto che corrisponde per-
fettamente alio esigenze dei ca
labresi? Anche percbe. come e 
stato sottolineato net convegno 
prcsenziato dal compauno Loniio. 
il contralto esistentc nttualmente 
circa l'istitu/ione cleH'Universita 
in Calabria tra quanto affermato 
nei iiiano Ciiii (Universita di tipo 
tradiXonale sen/a precisare Ten-
tit.'i dei finan/iamenti e i tempi 
entro cui dovra essere istituita) 
e quanto viene invece sostenuto 
nei piano Pieraccini in cui an-
cora una volta viene riproposto 
il vecchio pallino socialista del 
l'istituto tecnologico del tipo esi-

stente a Boston, nei Massachu
setts (USA), contribuisce a crea
te confusiono enorme e rischia 
di far naufragare nei nulla il 
problema cleH'Universita o quan
to meno di rimandarne 1'istitu-
zione alle calende greche. 

Oloferne Carpino 

Per centinaia di lavoratori 

si presenta un inverno duro e difficile 

CORTEO DI DISOCCUPATI 
NELLE VIE DI ALGHERO 

Nei centri agrrgentini dove 

si e votato il 27 novembre 

Proposte unifarie del 
PCI per la formazione 
delle Giunte comunali 

Corso di 
lingua russa 

CAGLIARI. 2. 
II Centro di lingua e lctteratu-

ra russa, con sede in Roma, co-
munica che l'Enal-Centro di Cul
tura di Cagliari — organizza un 
corso speciale di lingua russa 
con il sistema audioorale pro-
grammato (di primo livedo) edi-
to dal nostro istituto. II corso. di 
120 ore di lezione. avra la dura-
tn di circa quattro mesi. Alia 
fine 1 partecipanti, che nbbinno 
superato una prova generale, ri-
ceveranno un attestato. 

II corso si terra nella sede del 
Centro di cultura. in via Gocen-
no n. 2. Costo delle lezioni: 5.000 
lire al mese, o w e r o 20.000 lire 
per l'intero corso. 

IPescara 

» III PSI-PSDI «porfafore d'acqua 
della DC anche alia Provincia? 
Dal nostro corrispondente 

PESCARA. 2. 
fia vinto Cetmllo ? dot* la de-

Ijrtro all'interno del pruppo diri-
Ipente del nuovo partito unificato 
\rSI rSDI acrebbc avulo di nuo-
\ro partita rinta nella lotta in-
\lcrna contra il pmppo che fa 
\capo all'on. Di Primio (FS1) che 
Ipnr.c precise condition) per la 
Inprcsa del ccntros'inistra al Co 
ir-.uie r alia I'ronnna e che non 
truole appar'.re carrcsponsabAe 
\dcnli rcandali edilizi 1 

Dopo le Tiur.ioni di Roma pres=-
Ifo la Dire:>ove ccr.trale del 
IP.S7-PSDI. infatti. tarehbc pre-

ralsa la tesi dell'ex leader so-
ialdemocratico petcarese — era 

unificato — tceorxio cui r.m bi-
togna poire alcuna condizione 

una ripresa della collabora-
tionc con la DC e secondo cui 
bisoana proseauire la recchia 
tcreditata e deleteria politico di 
Centro sinistra. 

Co*lcche lunedi prossimo al 
?0"7*ioJ:o prorlncialc il bilancio 
ferrehhe rotato da una mnaao-
tanza che ra dalle de.ttre alle 
forze di ccntuKin-.stra. Sc cio 
dovesse arrer.ire. certamenlc 
ra nvora aroxsa r ttr.ria entre 

tet>W ncU'appnnnaapio de'la DC. 
^nrchhc dimostrato che essa im 
iur.,'mente scenic a deatra e a 
tlnistra le maqaloranzc che le 
ianno comodo: al Comune. co-

4 arrenuto, con i UberaJi e 
iascisti: alia Provincia. dove 

nort esuttc una maaaioranza a 
r«, eon i socialisti unificati. 

Che inoltre in sede elettoralc, 
come nei casi recenti di Manop-
petto e Spoltore. la DC pud chie-
dere e ottenere che i partiti del
la destra facciano conteraere su 
di essa i suffragi del loro cor-
po elettoralc. senza che questo 
smuora minimamentc il Partito 
unificato, che pure da queste 
elczioni ha tratto un'amara le-
zionc. non riuscendo a racco 
qliere ncanche i roti che H P.sl 
e il PSD1 inxiemc arerano in 
precedenza. 

Kppure net nunto partito forti 
resistenze si erano lerate con-
tro le manorre di Cetrullo, tan-
to che la sua tinea non era pa.<-
sata nell'esecutiro. Ora. con Vaiu 
to dal centro del partito questi 
potrebhe cantare vittoria. 

Ma quale rittoria? Quclla che 
rende definitiramente il PS1-
PSD1 portatore d'acqua della 
DC e suecube depli speculatori { 
dell'edilizia? Infatti una nuora 
erentuale edizione del ccntro.*i-
nistra. oaai. non pud che d;re-
mre lo strumento di copertura 
detto scanlalo urbanistico. Ce-
trullo ne ha tutto Vinttresse per 
salvarsi. ma Von. Di Prinio e 
le forze che lo seauono potran-
no accetlare che il loro partito 
assuma tale ruoln? Potranno ac-
cettare di essere co:nvolte tutte 
insieme nelle oravi respcnsah>. 
litft che verranno fuori dall'in-
chiesta della mapistratura e da 
quella preannunciata dal mini-
stero dei Lavori pubbjici ? 

AGRIGENTO. 2 
II Comitato direttivo della Fe-

derazione agrigentina del PCI. al-
largato ai parlamentari e ai se-
gretari delle sezioni dei centri 
dove si d votato domenica scorsa. 
e con la parteclpaztone del com
pagno Giacalone. della segreterra 
regionale del partito. ha discusso 
ed approvato una relazione del 
segretario della Federazione. 

€ L'organismo dirigente del PCI 
— afferma un comunicato stampa 
— nei ribadire il suo giudizio po
sitive sui risultati che evidenzia-
no. nei loro complesso. l'avanzata 
in voti e in percentuale dei co
munisti neli'agrigentino ». ha po-
sto l'accento. in particolare. sulle 
prospettive delle nuove maggio-
ranze. «II C.d. ritiene che l'avan
zata comunista. il fallimento del 
centro-sinistra. harmo creato le 
condizioni per la formazione di 
Giunte unitaric comprendonti tut
te lo forze della sinistra laiea. 
ed. in alcuni centri. anche forze 
cattoliche democratiche >. t In 
;«rticolare — continua il comn 
nicato del PCI — a N'aro. Cam-
;x>be!Io di Lica'a. Siculiana. S.m 
B:airio Platani. e possibile La for-
niaziene di CJiuntc popolar; e do 
inocratiche 

II comunicato si ctxiclude con 
ix\ <ap;x>l!o ai socialisti unificati 
perche resping«~no 1'ipoteca dc 
che hii portaio al croUo di trad:-
zionali pewizioni socialistc nel-
1'agrigentino e stabiliscano. ne! 
pieno rispetto dell'autonomia di 
cia5Cun partito. nuovi rapporti 
con i comunisti e con le alt re 
forze di sinistra per dare ai no-
5tri Co-nuni nuove maiZ2:oranze 
neirsitere<se de!'-a democraz:a e 
cie'.io sviluprxi economico e civile>. 

Dal nostro corrispondente 
SASSARI. 2. 

Ad Alghero, per centinaia di 
lavoratori, l'inverno si presen
ta duro e con scarse prospet
t ive di lavoro. D a mes i brac-
cianti e manovali sono sul la-
strico senza una giornata di 
lavoro, nonostante le promesse 

Una ser ie di opere, di siste-
mazione forestale e cli interesse 
urbano. erano state annunciate 
sulla stampa e col solito siste
ma dei telegrammi, dagli am-
ministratori e dai vari compo-
nenti la Giunta Regionale. II 
lavoro pen") non viene. La fame 
e il fredclo attanagliano le fa-
miglie dei lavoratori algheresi, 
che si accingono a passare le 
festp di fine anno, s e prima non 
saranno presi cflicaci provve-
dimenti. come ne hanno gia 
passato molte altre: nella tri-
stezza e nella piu squallida mi-
serin. 

Ma i lavoratori non vogliono 
subire pass ivamente questa si-
tuazione e hanno iniziato un 
movimento di lotte che si pro-
pongono di cstendere fino alia 
soluzione dei problemi. 

Oltre 200 disoccupati hanno 
sfilato per le v ie della citta. 
guidati dal segretario provin
c i a l della Federbraccianti . on. 
Nino Manca. A conclusione del 
corteo i disoccupati sono stati 
ricevuti dal v ice sindacn socia
lista Antoncllo Peru , al quale 
sono state esposte le varie esi
genze dei lavoratori e delle loro 
famiglic ed hanno chiesto un 
piii efTicace impegno della 
Giunta comunale per sollecita-
re. dalla Giunta regionale e dal 
( io \ erno nazionale. provvedi-
menti urgenti per alleviare la 
disoc-cupazione. 

F.' Mato innltre chiesto che 
1'Amniinistrazionc comunale si 
faccia promotrice di una serie 
cli ini7i'ative atte a prospettare 
la soluzione dei problemi di 
fondo dell'economia algherese 
c della 7ona. A conclusione i 
lavoratori hanno deciso di ri 
prendere subito la lotta s e i 
prowediment i richiesti non ar-
rivcranno rntro qualche g iomo. 

Salvatore Lorelli 

Carbonia: positivo accordo per i 

lavoratori inquadrati neU'ENEL 

g. c 

Massiccio sciopero 

in Sardegna negli 

appalti ENEL 
CAGLIARI, 2. 

Gli operai delle date appalta-
trici di lavori dell'ENEL hanno 
ofigi sciopcrato in tutta I'lsola. 
Centinaia di laxoraton. ronfluiti 
a Cagiiari. hanno inscenat«» nw<-
sicce nwniftsta/ioni di protista 
per le strade della citta. 1 lavo
ratori si battono per impedire 
che. dal I. gennaio. venga a ces 
sare il rapporto di impiego di 600 
dipendenti con tutte le ditte ap-
palUtricL 

C.ARROMA. 2. 
A d.Manza di tre anni preci?i. 

con un accordo stilato irri a 
Roma, si e conclusa la lotta dei 
lavoratori di Carbonia per l'inqua 
dramento neU'EXEI^ 

Si tratta — come fa notare il 
segretario della Camera confe
d e r a l del Lavoro di Cagliari. 
compagno Giovannetti — di ;m 
risultato che premia la tenacia e 
l'unita delle maestranze di Car
bonia e le pone fmalmentc in 
posizione di parita con i loro col-
leghi dellENEL. 

L'accordo ha riconexciuto il 
pnncipio del mantemmento de 
gli iMitnti propn e peculiar! del 
lattivita mintTana. problemi di 
cm la COIL in particolare a \ e \ a 
sostenuto la irrinunciabilita pro-
pno per salvaguardare il patri-
monio della mano d'opera mine-
raria e soprattutto per assicurare 
la continuiti alia vita del bacino 

BARI 

Paralizzata la 
vita del Comune 

Dal nostro corrispondente 
BARI. 2. 

Dopo arer rinviato a meta 
dicetnbre la presentazione del 
proyramma, la Giunta di centro 
sinistra del Comune di Hari, 
eletta il 12 yiiiwuo scorsn, pa 
ralizza anclie iordinariu atti-
vita del Consiglio cotnunale. La 
riunione che si doveva tenere 
martedi 29. e stata infatti rin-
viata a data da desttnarsi. 

II perche di questo rinvio e 
stato esplicitamente sp>eyato 
dalla Giunta. Si tratta del man-
cato accordo tra i partiti del 
ventrosinistra in online alia di-
stribuzione dealt incarichi nei 
consigli di amministrazione de
gli enti piii importanti della 
citta. Sono particolarmente in 
discussione il Consiglio di am
ministrazione dell' Ospedale 
consorziale policlinico. doi'e la 
DC - - che detiene due posti su 
tre di nomina della Provincia — 
insist? per avere anche una 
uguale percentuale di nomina 

del Comune onde ottenere una 
magyioranza di 4 consiglieri dc 
contra due del PS1PSDI i cui 
esponenti insistono perche al 
Comune il rapporto sia inver-
tito. 

Sia la DC che i socialisti 
unificati sono peri) d'accordo ad 
escludere i rappresentanti del-
I'opposizione per spartirsi tra 
loro tutti i posti disponibili del 

Consiglio di amministrazione. 
L'altro ente in discussione c* 
I'Ospedaletto dei bambini ora 
com'e noto sot/o gestione com-
missariale. 

In questa situazione d Con
siglio comunale continua ad es
sere paralizzato. Nelle ultime 
due sedute ci si e limitati in
fatti a discutere problemi di 
ordinaria amministrazione. rin-
viando a data da destinarsi la 
presentazione del programma 
dell'Amministrazione comunale 
e le scelte che la Giunta inten-
de fare 

i. p. 

schermi e ribalte 
ANCONA 

ALHAMBRA 
II i-ollt'Zlonfsia di William 
W V I I I T 

GOLDONI 
Split sp io l ic 

MARCHETTI 
Pdclil dullari per DJanpo 

METROPOLITAN 
Ne onore ne gloria 

SUPERCINEMA COPPI 
I.a truffa d i e placrva a Sriit-
lauil Yarii 

ASTRA 
Mi vcclrai turtiare 

ITALIA 
II ritorno til Kliigo 

EXCELSIOR (Falconara) 
Le meravlgllose avventure dl 
Marco i>ol<> 

PRELLI (Falconara) 
Montln nuovo 

ROSSINI (Senlgallla) 
Arabesque 

ORVIETO 
SUPERCINEMA 

Missionc speciale lady Cha
plin 

PALAZZO 
Venllnilla Irghe sotlo I marl 

CORSO 
(nuovo programma) 

TARANTO 
PRIME VISION! 

ALFIERI 
Un avventuricro a Tahiti 

REX (Sala A) 
Le fate 

ODEON 
El R o j o 

FUSCO 
I.a truffa che placeva a Scot-
Laud Yard 

IMPERO 
Ne uiiurc in1 gloria 

sfcA U N U t Vlt i lONl 
ARTIGLIERIA 

Due marine-, cd uu generale 
ORFEO 

My fair lady 
REX (SalA B) 

Sugar Colt 
VITTORIA 

Joliiiuv Junia 
SEMERARO 

I pronie.ssi sposi 
VERDI 

OS-117 niiuaccla a Hong Kong 

CAGLIARI 
PRIME VISIONI 

ALFIERI 
I.a trufTa che place a Sco
tland Yard 

ARISTON 
The liounthy Killer 

EDEN v 
Agente segrcto 777 

FIAMMA 
Un mlllouc di anni fa 

MASSIMO 
La uiia spia dl mezzanottc 

NUOVUCINt 
Alle 10.30 dl una sera d'estatc 

OLIMPIA 
Le fate 

SECONDE VISIONI 
ADRIANO 

Se sparl tl uccldo 
ASTORIA 

I compagni 
CORALLO 

Come rubarc un millonc dl 
dollar! e vlvcrc fellcl 

DUE PALME 
El Greco 

ODEON 
Texas addio 

QUATTRO FONTANE 
Per un pugno nell'occhio 

giuochi 
DAMA 

Tre composizioni del Maestro 
Dino Frau in ordine di nuniero 
di tratti solutivi. La prima a so
luzione breve che costruisce un 
tiro unico conclusivo: 

il Bianco muove e vince 
in quattro mosse 

La seconda con sole dame nere 
e soluzione a due tiri. nei primo 
dei quali occorre sccgliere la pre-
sa cm-ta se non s: vuol falhre 

wrmm 

Un altro Dino e cioe Cantini di 
Livorno propone altri tre pro 
blemi nei primo dei quali sei 
pedine bianche affrontano e liqui-
dano ur\ formidabile Nero: 

II Bianco muove e vince 
in sei mosse 

Nei secondo diagramina. ma.s-
siccio e compa'.to. la soluzione 
pud iniziarsi in d:ie modi pospo-
nendo la prima a'!a =econda mos-
<a ma il procedimento non cambia 

'MI*V~°"Z T ' ' / ' ' ' . ~ * a c 

il Blanco muove e vince 
in cinqtre mosse 

La terza ha un'impostaz^ooe al-
quanto cimplicata e concede al 
Nero urn arjndo l;bertn di pre^a; 
la «»lu/.tT>e si va'e d; un tirmo 
intern*' i r> e <\: 'in jr.m t.ro Fir>,i!e 

&//A E 

' V' .1 • '• 

W% W? '$&. 
W-1 r 
'/,'% 

@i 
-A 

M n&r^fj 

il Bianco muove e vince 
in otto mosse 

11 tento di Cantini rich.'ede una 
vtfuz.one che va studiata mo<ia 
;>er mos<i e alia quarta .. atten-
7.one a'i!.» «c»»!ta per m.^r/enere 
;» r tWj <z .i»*.i: 

wi r^\ :<-i &H » 
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il Bianco muove e vince 
in sette mosse 
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Sui lict'iiziaiiicnti per 
giustn causa: suggeriinciiti 
a 1111 lettore vhv valgono 
per tutti i lavoratori 
C'ara I'liild, 

sono un opciaio e vorrei sapere se esistc 
davvero hi tanto ciiscussa lctJgc sui licen-
zianwnti con la giusta causa. Voi direte di 
si. ma io \ i dico di no. 

Ho lavnntto per .'i anni in una fabbrica di 
ii'frnttnri di Ciintii. dm ante ciuesto |K'iiiKlo 
ho fatto tutti i l awin; ho anche lavorato. 
per 2 anni. 12 ore consecutive, cli nolle e 
di {lioinu sen/a ni inmeno mc/z'ora per 
nian^iare; ho lavorato le domeniche e tutte 
le feste compreso Natale, Pasqua e Capo 
clanno ed ora. proprio ora che esiste la 
legge sulla giusta causa, sono stato licen-
ziato in tronco |>er motivi inconsistenti. II 
iatto risale n\ {iiorno 'A settembre scorso; 
avevo lavorato un sabato |>er tutto il giorno 
con i forni clietro le spallc e a line giornata 
avevo la 1'ebbre: venne il gcomctra e mi 
disse che dovevo lav orate anche rindoma-
ni. domenica: io Uli clissi che dillicilmente 
avrei potato presentarmi |H'iche non stavn 
bent', ma Im mi rispose che se non andavo 
a lavorare la tlomenicii. non avrei dovuto 
andarci uemiiieno il lunedi. I.a domenica 
nun auclai al lavoro cosi il lunedi mi die-
cli'ro un giomo cli sospensione; il martedi. 
clo[Xi aver lavorato uu'ora. fui chiamato in 
uflicio e licen/iato in tronco. 

Ora. questo mi n u i i t a v o dopo che avevo 
lavorato in tutte le feste? I'erche la dome
nica per bisogno non sono anclato al lavoro 
c> forse questa una « giusta causa » JXT me-
ritarmi il licenziamcnto? Mi sono rivolto 
iicl un Sindacato e mi o stato detto cli non 
IKiterci fare nie'ile clato che avevo preso la 
liquidazione; mi sono po irivolto all'lJUicio 
provinciale del lavoro e mi dissero di non 
jioterci fare niente; la stessa risposta m: 
hanno clato all'Ispettorato del Lavoro. 

Ma nllora. qual 6 la giusta causa di cui 
si parla? Datemi voi una ris|)osta su cosa 
bisogna fare per far applicare questa legge . 

AUGUSTO MAZZULLI 
(Asnago cli Cantu - Como) 

L 

IM leppe sui licenziamenti indivi-
duali per piusta causa esiste. ed e la 
leppe 604 del 15-7-1966 pubblicata sulla 
C.azzetta Ulliciale il 7-8-196G: da quel 
pioruo essa ha acuto validita. E' evi
dente pero. che come tutte le leppi del 
resto. anche questa esipe una accorta 
interpretazione per cio die si riferisce 
alia sua applicazione. 

II caso sollevato dal MazzulU e uno 
di quelli che purtroppo lia conlribuito 
notevolmente a far sorpere perplessita 
circa il diritto da parte del lavoratore 
licenziato di riscuotere I'indennitd di 
licenziamcnto (cosiddetta liquidazione) 
ancor prima di dare corso alia proce-
dura di opposizione. Questo perche la 
indennita di licenziamenta e una inden-
nita cite viene corrisposta a fine la
voro c pertanto Vatto formale della 
sua riscossione assumerebbe un si-
pnificato di accetlaziotte tacita della 
risoluzione del rapporto di lavoro e 
quituli del licenziamcnto stesso. in 
quanta fa sempre seguito a questo atto 
il rilascio da parte del lavoratore di 
ricevuta liberatoria nelle mani del da-
tore di lavoro. 

Quello quindi di considerarc risotto 
definitivamente il rapporto di lavoro 
nei caso di riscossione dell'indennita di 
licenziamento e Vorientamento che in 
Imea di massima ha prcvalso sino ad 
ora. specialmente riferito alia applica
zione depli accordi interconfederali sui 
licenziamenti individuali. 

Pertanto il lavoratore licenziato. sem
pre s'intende nell'ambito delle dispo-
sizioni dvll'accordo intcrconfederale e 
della leppe 604 del 15 7 1UGG. deve pos-
sibilmentc evitare in qunlsiasi modo 
di accettare o riscuotere I'indennitd di 
licenziamcnto o cosiddetta liquidazione 
di fine rapporto di lavoro. a meno che 
abbia fatto per iscntto esplicita riserva 
riferita all'impupnazione del provvedi-
mento di licenziamcnto stesso. 

E' una precauzione questa che viene 
suqperita a tutti i lavoratori da parte 
dei propri sindacati. non tanto perche. 
sia Vaccordo intcrconfederale 29 apri-
le 1965 e la leppe CM del 15 luplio 1%G 
ahbiano pos to dei lnmti. nei senso che 
I'oppniizionc al licenziamcnto e conrli-
zmnata solo m quanto d lavoratore 
non abbia riscosso la liquidazione: 
questo no: ma solo ai fini di rendere 
piii aoevole c senza intoppi la proce-
dura di opposizione. 

Puo capitarc che il datore di lavoro 
spedisca il tuttn dircttamente al domt-
eilio del lavoratore. ed in questo caso 
d trattenerc la liquidazione non com 
promctte nulla, purchc. s'intende. il la 
voratore non ritorni al datore di lavo
ro esplicita ricevuta liberatoria con 
acccttazione del licenziamcnto. 

Rittirnando al caso spt'cifico sollevato 
dal lettore. pli supperiremmo di recar-
5i con sollecitudme presto Vufficio Sin-
dacale della CCdL di Milano perche si 
possa riesaminarc la questione. in 
quanto — come ahhiamo snpra detto — 
non essendnci limdi pensiamo si pos*a 
ancora fare qualche cosa. 

ANGKLO MASSONI 
'dell'Ufficio Sindacale CCdL Milano) 

Roma: perrhe non 
islitiiire al centro 
I'isola pedonale ? 
Cara Unita. 

ma davvero il Comune spera di risolvere 
il gravissimo problema del traffic© a Roma. 
aumentando i vieil i , chiedendo aiuto alia 
polizia della strada. facendo piovere mi-
?liaia e miclinia di multe. su tutti colore 
che si awenturano nei centro? Non c ba-
Mato il primo giorno. di questo nuovo 
c esperim«-nto •». per convinrere I'assessore 
a | trafheo e ai SIMI rollechi che questi 
* prowedimenti > non **r\ono assoluta-
mente a risolvere la » paralisi * del trafli 
co? Ieri. appunto prinio giorno in cui ai 
vicil: si sono afliancatt gli uomini della 
Stradale ^ della T u n - m o e Traffico. io non 
ho trovato ncs*un vaniagaio per racffiun 
gcrc il ccotro: da Monte Sacni . dove abito, 
a piazza Colnnna ho impiegato un'ora e piu, 
trovando le solite code, i solitj ingorghi 
sulla piazza di Monte Sacro. sulla Nomcn-
tana. insomma nei soliti. abituali punti. 

I^i soluzione. cara Unita, c un'altra. a 
parere mio: bisogna chiudere tutto il cen
tro storico alle auto e rendere efflcienti i 
servizi pcibblici. Sotto le festivita natalizie, 
I'anno scorso. via Frattina. piazza di Spa-
gna. tutte le Mrade e piazze attigue furono 
trasformate in isole pcdonali. con gran 
sollievo per i cittadini che ritrovarono il 
gusto di fare quattro passi . Bastarono. 
pero. le lamentcle dei commercianti perche 
il Comune si rimangiasse il pro\ vedimento. 
Ora. secondo me. bisogna ritrntare: di 
modo t h e gli automobilisti lascino a casa 
le loro vetturc e i pedoni ritrovino il desi-
derio di camminare in pace. Ccrto, per far 

questo, e necessario, ripeto, che il Comune 
potenzi. migliori, i tnezzi pubblici: e senv 
plicemente assurdo comunque, isola pedo-
nale o no, che l'azienda pensi di poter man-
dare avanti cosi i suoi servizi. 

MICHELE GIMONDA 
(Roma) 

Quello ehe Zeffirelli 
ei ha fatto vedere 
alia TV 
Cara Unita, 

non sono del tutto d'accordo con l'esten-
sore della recensione apparsa suU'l/nift) 
del 21 corr. in merito al documentario 
televisivo su Firenze. 11 nostro critico ha 
affermato che il regista Zeffirelli ha voluto 
drammatizzare retoricamente lo pellicola 
ricorrendo all'attore Richard Burton e a 
un pletorico commento musicale . Ma chi 
ha vissuto e v ive la tragica esperienza de
gli alluviunati cli Firenze non pu6 non pen-
sare che non esiste al mondo attore. regista. 
scrittore, capace di togliere alcunch6 alia 
immane trag^clia che ha colpito la citta. 
Oserei dire che nemmeno « babbo Dante >, 
col suo inferno, saprebbe di dove comin-
ciare se oggi. redivivo, vedesse il suo mo-
iiumento in piaz/a e nella chiesa di S. Cro-
ce, affondati nell'acqua e nella melma. 
useile da quell'Arno ch'egli chiamo liumi-
cello. 

Chi ti scrive 6 un settantenne che ha 
tligtiazzato neU'acqua sino alia cintola e 
per giorni e giorni si 6 impantanato nella 
mota lino alle ginocchia. per procurare 
pane e acqua alia famiglia. E ci6 per dirti 
che ho assistito ad episodi di nera dispera-
zione, ad atti generosi cli altruismo, a collet-
tiva solidarieta. Kppure quantlo ho assistito 
al documentario, eel ho visto la faccia 
espressiva dell'attore. conosciutissimo nei 
mondo, commentare con il suo italiano zop 
picante la furia delle acque, mi sono ancora 
sentito commosso . 

Cordialmente. 
ITALO MORELLI 

(Via Quintino Sella 8 - Firenze) 

• » • 

Cara Unita, 
sono rimasta sorpresa dalla recensione 

apparsa s u i r f n i f d al documentario di Zeffi
relli sull'alluvione c h e ha colpito Firenze . 
recensione che ha contrastato nettamente 
con quelle elogiative apparse su tutti i 
grandi quotidiani italiani. 

Soltanto su un punto sono d'accordo: non 
scaturisce ne dal commento. ne dalle im-
magini la responsabilita della c lasse diri
gente italiana per 1'accaduto. Ma detto 
questo — mi domando —, perche non 
esaltare le immagini piu significative, piu 
vere, del documentario, invece che pun-
tare l'indice critico esclusivamente sul 
commento parlato di Richard Burton e sulla 
musica (ma neanche su questi due aspetti , 
a dire il vero. sono d'accordo). 

II critico deir i /ni fd non ha rilevato che 
le immagini piu drammatiche (quella del-
1'auto trascinata via dalla corrente come 
un fuscello e quella deU'Arno, nei momento 
in cui esce dal suo letto e si rovescia nelle 
strade della citta — per esempio — ) , erano 
state s icuramente girate dai cronisti tele-
visivi nello s tesso giorno della tragedia, m a 
che la TV le ha scartate e non le ha 
trasmesse , perchd troppo vere e contra-
stanti con la preoccupazione che immedia-
tamente i dirigenti di via del Babuino han. 
no avuto: quella di nascondere le reali 
proporzioni della tragedia. 

D'accordo. ZelTlrelli non ha accennato 
alle responsabilita. ma si e anche guardato 
dal far vedere una sola autorita. mentre 
la popolazione cerca di riportare alia vita 
la citta. La macchina da ripresa ha colto 
soltanto volti di giovani, di < capelloni >. 
di soldati, di studenti, di artigiani. di gentc 
del popolo. 

In quanto al commento io ho trovato ap
propriate le parole di Burton, scarne, e s -
senziali . 

I'er concludere. ZelTlrelli ci ha fatto ve
dere ci6 che il telegiornale ci aveva negato. 
K rrjuifd, a mio avviso , doveva darglicne 
atto. Grazie. 

ELS A RISSONI 
(Roma) 

Queste lettere ci sono piunte prima 
che la TV dectdesse di replicare. ieri 
sera. U documentario di Zeffirelli. Ci 
scmhra comunque di poter dire che 
nella recensione. pubblicata amuedi 
24 noccmbre. non abbiamo tntcso ne-
pare. nonostante i rilieri critici, gli 
indubbi meriti del documentario di 
Zefjirelli « Per Firenze »; ma piuttosto 
abbiamo ccrcato di fame rimarcarc. 
secondo il nostro modo di vedere. gli 
aspetti non pienamente riusciti. E non 
mtendevamo nemmeno ignorare la 
viva forza di commozione fdi certi mo
ment! e di certe immapini. ma dire 
piuttosto come toni e accenti del com
mento — specie per la parte riservata 
al pur bravo Richard Burton — sapes-
sero troppo di < recitazione»; il che. 
nei caso jxirttcolare. non era propria-
mente tunzionale e lantomeno neces
sario. Son vopliamo. naluralmente in-
firmare il diritto dei lettori \torelli e 
Rissoni di dissentire dal nostro giudi
zio. ma Yemozione e la commozione 
da not tutti provata per la tragedia di 
Firenze non devono far veto ad una 
obwltiva disamina dei fatti. 

Saranno assunti 
in ruolo i vigili 
del fnoco eliiamati 
in servizio per Firenze ? 
Cara Unita. 

siamo un gruppo. abbastanza numeroso. 
di v igili del fuoco assunti prowisoriamente 
in servizio dopo i fatti di Firenze. Siamo 
accorsi da varie citta d'Italia perche) ci e 
stato promesso che l'impiego non sarebbe 
stato pnivvisorio e che « dopo I'alluvione > 
ci avrebbero sistcmati nei moli fissi del 
Corpo dei Vigili del fuoco. Ora. passato 
quasi un mese « dai fatti di Firenze >. pare 
che di questa promessa nesstmo voglia 
tener conto. Si comincia gia a dire che 
molti di noi non potranno essere assunti 
perche hanno superato i limiti di eta c che 
altri forse non hanno raccomandazioni suf
ficient!. Ma noi che nei giorni tristi che 
Firenze ha trascorso. ci siamo in tutti i 
modi prodigati. pensiamo di essercl gua-
dagnati il diritto di richiedere al governo 
una sistcmazione definitiva. considerato che 
da anni si parla di un allargamento dell'or. 
ganico del Corpo dei Vigili del fuoco. Spe-
riamo che la sollecitazione che rivolgiamo 
a tutte le autorita dalle tue colonne. cara 
Unita. possa senire a qualcosa. 

UN GRUPPO DI VTGILI DEL FUOOO 
(Firenze) _l 
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